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21日上午10时20分，湖北省武昌
实验小学一（3）班语文课堂，电子屏幕
上亮着《动物王国开大会》的课件。12
分钟后，电子屏自动“黑屏”。谭琼用传
统黑板将电子屏“盖上”，拿出黑白识字
卡片教孩子们识字组词，邀请他们上台
展示刚学到的内容。

本学期，该校在解放路校区48间教
室和22间专用教室的一体机电子屏的后
台，植入“限时软件”，教师每节课累计使
用12分钟后，电子屏幕就会自动关闭，直
到这节课结束，屏幕才能再次开启。

该校五年级⑹班徐莜然说，这学期
以来，她感觉到课堂上用电子屏的时间
少了，参与和实践的机会多了。“比如在
科学课的时候，以前老师经常会在电子
屏上放实验的视频，现在老师会让我们
小组成员之间自己讨论实验的材料及
实验的方法，还会动手操作。”

该校校长张基广从教38年，当校长
27年，经历了从传统的板书教学，到教
室一体机电子屏幕广泛使用的全过
程。他观察到，现在一体机电子屏的使
用太过频繁，“有些老师节节课都较长
时间使用电子屏幕，有些老师把书本搬
到了屏幕，对使用ppt进行教学产生了
依赖”。

“如果一天下来，节节课都较长时
间使用一体机电子屏，学生一天到晚盯
着电子屏幕，眼睛怎么受得了？”张基广
认为，并不是每节课、每个教学环节都
非得用电子屏幕，用粉笔和黑板可以解
决的问题就不要动用电子屏幕，能够让
学生充分想象和联想的地方就不要用
直观的视频。

2021年4月，教育部办公厅等十五
部门联合印发的《儿童青少年近视防控
光明行动工作方案（2021—2025年）》
明确规定：使用电子产品开展教学时长
原则上不超过教学总时长的30%，中小
学每节课40分钟，使用电子屏幕时间
应控制在12分钟左右。

但现实课堂教学中，没有时间提
醒，教师对电子屏幕使用时长很难掌
控。为了“破题”，张基广近年来多次联
系相关厂商，要求在系统内设置限时使
用程序，但都没有得到回应。今年3
月，他求助武昌区教育局电化教育中
心，安装限时软件的想法得以实现。

张基广说，给电子屏幕限时，倒逼
老师逐步树立保护学生视力的意识，调
整自己的课堂教学手段和教学设计，把
更多学习的时间和空间留给学生。

该校四年级⑷班学生家长霍鹏飞

告诉记者，孩子上小学前就有先天性的
散光和近视，只要坐在教室靠门或靠窗
的边缘位置，就因反光看不清电子屏幕
上的字迹，给用眼造成了压力。“学校限

制电子屏幕的使用，我们发自内心地感
到高兴，并且支持。”

记者杨枫 刘嘉 通讯员邹永宁 罗
金薇 刘婷

武汉晚报讯（记者明眺生 通讯
员孙姝）5 月 21日，记者从世界花
园大会武汉会场经验交流会暨湿
地花城建设部署会上获悉，为了擦
亮“湿地花城”新名片，明年世界花
园大会武汉会场花事活动将继续
举办。

4月28日至5月12日，市园林
和林业局联合武汉城建集团，在武
汉园博园、沙湖公园两个展区，举
办了主题为“湿地花城 百卉溢彩”
的2024世界花园大会武汉会场活
动。

这场集“花+展+花园展”于一
体的新型综合花展，选址于云梦湖
和沙湖之滨，新建了39座各类创意
花园，与武汉园博园、沙湖湿地艺术
花园原有的150余个国内外展园、
花园相融。同时，中外花卉企业展
出了“白帽子”芍药、蓝目菊、四照花
等近千种新优花卉，以及30余万盆
时令花卉。

同时，花园大会还举办了商家

花市、家庭园艺沙龙、花园路演、花
间市集、科普研学、绘画艺术展等
100余场花卉相关文化活动，让市
民参与互动。

高品质的花事活动，吸引了50
余万市民游客观赏，成为今年春天
继樱花季之后，武汉又一场“现象
级花事”。有市民称赞这次花园大
会的赏花体验“既是逛花展，更是
逛艺术展”。

市园林和林业局相关负责人
在通报世界花园大会武汉会场办
展情况时称，本届花园大会为市
民游客呈现了风格多样的主题花
园、丰富多彩的花卉品种、推陈出
新的造园技术、开放共享的互动场
景和引领发展的学术活动，为今后
办好各类花事活动提供了很多新
思路。

据了解，业已结束的世界花园
大会武汉会场活动，将保留部分花
园，部分花草将就地栽种，让美好
得以延续。

自从巴公房子成为全国游客的热
门打卡地，黎黄陂路至兰陵路、鄱阳街
路段，机动车不得不在拍照的人群中
穿行。多位网友建议：巴公房子周边
能不能改成步行街，禁止机动车通行
呢？

5月22日上午10时 30分至11时
30分，“马路现场会”邀请江岸区文旅
局、江岸区交通管理大队、武汉市健康
幼儿园、一元街街道负责人、洞庭社区
负责人、商铺代表、居民代表以及通行
该路段公交线路313路的管段负责人
共同探讨，“巴公房子”周边能不能改
步行街？欢迎各位网友通过长江日报
大武汉客户端、微信视频号，武汉交警
视频号、抖音号等平台，参与讨论发表
意见。

相关报道发出后，网友的看法不一。
有网友表示，将巴公房子周围改成

步行街，打造成特色街区，有利于提升游
客的游玩体验。

@袁斌：建议巴公房子周边改成步
行街，给游客创造一个更加安心游玩的
环境。

@大武汉用户-2706：赞同将巴公
房子周边核心区域改为步行街，建议优
化周边的交通，避免拥堵。

@大武汉用户-401：不太赞成，巴
公房子周围有两所学校，如果禁止机动车
通行，附近居民出行会很不方便，建议对
游客占机动车道的行为进行规范管理。

还有这些网友提出以下建议。
@水月忆青锋：巴公房子对游客来

说是游玩的地方，但对周围居民来说却
是生活的地方。我建议平时车辆正常通
行，周末或节假日对车辆采取分时段通
行。

@马达：我希望在巴公房子附近增
设一个留影观景台，游客可以在观景台
上游玩拍照，观景台下可以行车，既能满
足游客拍照的需求，又不影响车辆通
行。 整理：赵乐宁

近日，不少网友在武汉城市留言板
咨询口袋公园配套设施是否完善、可
否调整？

相关部门一一回应了！
网友：中山公园喷泉的二期维修

什么时候开始？
市园林和林业局：预计6月份启动

维修，维修内容包括水下彩灯、音响、

控制系统（含曲目编排）等，施工工期3
个月。

网友：汉阳区梅林公园能增设路
灯吗？

汉阳区：现已全部维修完毕，路灯
已经正常开启。

网友：金地保利褐石公馆旁公园
路灯能否亮灯？

洪山区：胜利公园路灯不亮的原
因是电路跳闸。针对此问题我局已安
排电工师傅进行电闸修复，目前已处
理。

网友：夏季天黑较晚，目前硚口曼
立方公园开灯时间为晚上6:00—9:00，
建议将开灯时间调整为成晚上6:30—
9:30。

硚口区：工作人员已经将开灯的
时间设置成晚上6:30—9:30。

关于公园的配套设施，你有哪些
问题想咨询？欢迎上武汉城市留言板
提出。

整理：戴容

小学给课堂电子屏幕安上了“限时软件”

上课用满12分钟自动“黑屏”

“既是花展也是艺术展”

世界花园大会武汉会场明年继续办
巴公房子周边能改造成步行街吗？

网友看法不一

公园能否调整开灯时间？
相关部门回应了

武汉城建集团“乐在花城”花园美景。

电子屏幕使用满12分钟后自动“黑屏”。 杨枫 摄


